DURAVEL

Lot, canton de Puy-L'Évêque, arrond. de Cahors, 894 hab.





Duravel (Lot). Ancienne église Saint-Avit, abside semicirculaire et arc diaphragme du chœur vu de la nef.

A ujourd'hui ruinée, l'ancienne église Saint-Avit de Duravel fut pourtant paroissiale et desservait un habitat dispersé sur un tout petit territoire. Elle est aujourd'hui la propriété d'une association de sauvegarde qui tente d'assurer son sauvetage. De dimension modeste (un peu plus de 13 mètres), le bâtiment semble avoir une origine très ancienne, vraisemblablement le XIe s. De l'église primitive seule subsiste maintenant l'abside semi-circulaire voûtée en cul-de-four, éclairée par trois fenêtres très étroites et couverte en lauzes. La nef démolie à la Révolution était relativement large compte tenu de sa longueur. Ce qui retient l'attention, c'est l'étroitesse de l'arc triomphal sur lequel est concentré tout le décor rustique : archivolte en damier et impostes ornées. Sur le pilier sud en particulier, on discerne deux petits personnages accroupis, de facture très fruste. Les ruines de l'ancienne église Saint-Avit sont inscrites à l'Inventaire supplémentaire des Monuments historiques. Pour la consolidation de l'arc triomphal et du chœur, la Sauvegarde de l'Art Français a accordé une subvention de 35 000 F en 1989.

H. T.